



Les Assises de l'eSanté

L'Hospitalisation A Domicile



L'HAD, une nouvelle avancée dans la collaboration entre la 1ère et la 2ème ligne de soins:

Etat des lieux en province de Luxembourg





Contextualisation

JUIN 2016

- Pôle extra hospitalier de Vivalia contacte le SISD Luxembourg (Service Intégré de soins à domicile de la province de Luxembourg) qui est la plateforme d'information et d'échanges entre tous les acteurs des soins et aides à domicile
 - Objectif: mise en place d'un groupe de travail, représentants du secteur administratif, médical, infirmiers et MRS de Vivalia et des représentants des services infirmiers salariés et indépendants du domicile, pour répondre à l'appel au projet pilote « hospitalisation à domicile »
 - o Constat: méconnaissance du secteur hospitalier du travail de l'infirmier à domicile
 - Résultat: le dossier de candidature n'a pas été retenu mais a permis l'ouverture des portes et de meilleurs échanges entre la 1^{ère} ligne et la 2^{ème} ligne de soins
- Simultanément, le SISD Luxembourg répond à l'appel du projet pilote « soins intégrés pour les maladies chroniques »
 - Renforcement du partenariat avec Vivalia et développement de l'action « soins transmuraux » qui vise à fluidifier la transition domicile-hôpital-domicile





DEBUT 2020

- Crise du covid19
 - O Intensification de la collaboration via un groupe qui réunit le secteur extra hospitalier de Vivalia et les secteurs d'aide et de soins du domicile
 - Faire le point sur les cas recensés autant par l'hôpital que par les infirmiers et les aides-familiales à domicile
 - Déterminer si chaque service a la capacité d'assurer les prises en charge
 - Matériel nécessaire : gants, masques,
 - Entraide en cas de besoin
 - o Interpellation par le cercle de médecine générale pour unir nos forces et ressources pour la mise en place des centres de testing sur les différents sites de Vivalia
- Création par l'INAMI des consortiums infirmiers
 - Mission : prise en charge de patients infectés au covid19 au sein de soins de cohorte qui constituent la première opportunité pour les infirmiers du domicile salariés et indépendants de collaborer





- Soutien de la Région Wallonne au consortium à condition de créer une ASBL
 - Février 2021: Création de cette ASBL par les 2 services infirmiers salariés (ASD, CSD) et l'Association des infirmiers indépendants de la province de Luxembourg (AIIL) sous le nom de LUXINFIS, dans le respect des rôles, des statuts et spécificités de chacun
 - Objectif: unir les forces pour faire face aux enjeux actuels et futurs du maintien à domicile





Et maintenant

- Collaboration Luxinfis Vivalia via différents groupes de travail
 - GT « bonnes pratiques infirmières »
 - Développement de documents communs à destination des infirmiers hospitaliers et du domicile dans le but d'assurer la continuité des soins dans un langage et une pratique identiques. Ces documents sont disponibles sur l'intranet de Vivalia, My Vilalia, et sur le site internet de Luxinfis, dans l'onglet « bibliothèque »
 - Dans le cadre du « retrait des chimiothérapies à domicile », remise d'un kit au patient comprenant le matériel nécessaire et identique sur tous les sites Vivalia
 - Capsules vidéo sur la réalisation de soins
 - GT « Partages-formations-ressources »
 - o Participation des infirmiers du domicile aux formations organisées par Vivalia et inversément
 - Organisation d'un colloque chaque année sur un thème défini
 - Comité de pilotage Vivalia / acteurs 1^{ère} ligne
 - o Développement d'autres projets et optimalisation de la relation hôpital-domicile dans tous les secteurs







HAD

- Décret reprenant la réglementation de l'HAD est sorti en juin 2023
- Vivalia met tout en œuvre pour l'implémenter en province de Luxembourg en partenariat avec le secteur infirmier du domicile
 - Visite de 3 hôpitaux wallons qui ont déjà une certaine expérience dans le domaine
 - GT qui rassemble le secteur hospitalier, médical, pharmaceutique et infirmier dont l'objectif est de créer une HAD propre à notre province qui présente un avantage certain vu qu'il existe un seul réseau hospitalier, un SISD, un cercle de médecine générale, un consortium infirmier









Défis de la mise en place de l'HAD en province de Luxembourg et pistes de solutions

<u>Défis</u>

- O Etendue, densité de la population sur le territoire de la province de Luxembourg
- Crainte face au changement
- Pénurie de médecins traitants et d'infirmiers
- Création d'un lien de confiance entre les médecins spécialistes et les infirmiers du domicile
- Création d'une relation avec le pharmacien hospitalier
- Standardisation du matériel et des procédures de soins
- Formation de l'ensemble du personnel hospitalier et extra hospitalier
- o Création d'une plateforme de communication commune entre l'inter et l'extra hospitalier







Pistes de solutions

- o Formations obligatoires pour le personnel soignant
- o Intégration du pharmacien hospitalier dans le GT qui coconstruit l'HAD
- Autres pistes en réflexion afin que le projet soit réalisable et réalisé d'ici septembre 2024









Etat des lieux

Afin d'élaborer une procédure HAD qui correspond au mieux à notre réalité de terrain, un groupe de travail a analysé :

- les critères d'inclusion
- les procédures
- la faisabilité
- les freins
- les leviers

-

Dans un premier temps, le trajet de soins HAD se limitera à l'antibiothérapie. L'hôpital s'engage à former son personnel et le personnel du domicile, Pas d'autres données à communiquer sur ce projet pour le moment, les rencontres se poursuivent pour être prêt pour septembre 2024.









Merci pour votre attention